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2023年 4月、法人内事業所 4か所の管理者の異動を行いました。理事長より今回の人事異動も目的をお伝え申

し上げ、新体制の各事業所管理者よりご挨拶いたします。また、各事業所の活動近況も掲載します。 

特集 事業所の新体制について 

                 

 

  

三富福祉会は平成 2 年に白樺園一か所でスタートしましたが、現在では主な

事業所が 10 か所となっています。各事業所の管理者・職員の努力のおかげで

各事業は順調に事業を実施しています。しかし法人全体の統一感には欠ける部

分が出てきました。事業所ごとにルールが異なったり、利用者のサービスの量・

質が偏っていることが見受けられます。 

 三富福祉会を一つのチームにするために管理者を含めた人事異動を実施しま

した。チームとは共通の目標を持ち、各々が役割を分担して協力し合うことで

す。目標は当然ながら法人の理念を実行することです。 

各管理者が事業所ごとの利用者のニーズ特性を理解し、事業所ごとの役割を

意識し、法人の理念実現のために協力し合う組織を目指します。 

理事長   山西 孝 
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ます。各事業所の管理者・職員の努力のおかげで各事業は順調に事業を実施して

います。しかし法人全体の統一感には欠ける部分が出てきました。事業所ごとにルー

白樺園【施設入所支援】 管理者・サビ管  中込 学 

令和 5年 5月から白樺園の管理者兼サービス管理責任者となりました中込です。 

私は 21年前に白樺園に就職しました。その後、7年間、白樺園にて支援・業務をさせ

ていただきました。その後、14年間は地域支援に携わらしていただきました。よって

14年ぶりに白樺園にて支援することになるわけです。14年前とはいろいろな面で様

変わりしており戸惑いもあります。ただ、利用者さんの支援を丁寧にしてまいりたい

と思います。今年度の目標は「地域社会の中で暮らしていけるように基礎的な自己確

立支援に努める。担当職員だけではなくチーム全体で責任をもって支援する。」です。

白樺園職員で協力して清潔・食事・被服など基本的な支援を丁寧に進めて参ります。 

ハナミズキホーム・しらかばホーム・いるとこ【グループホーム】 管理者・サビ管 古屋 清孝 

今年度より GH管理者兼サービス管理責任者を務めさせて頂くことになりました古屋清孝です。平成 23

年 4月より白樺園に入職し早 12年が経ちました。今まで 12年間、人事異動の経験はなくこの度の人事

異動の知った時は、正直不安が強かったですが、今は周りの職員に支えられながら様々なことを勉強し

つつ一歩一歩前に進んでいる現状です。今年度の GHの目標は「余暇の充実」です。ここ数年はコロナ禍

ということもあり何かと制限の多い生活を強いられておりました。 

5月 8日より新型コロナウイルス感染症の位置づけが 2類から 5類へと移行と 

なりました。まだまだ予断を許さない状況には変わりありませんが、 

しっかりとした感染症対策を講じ外出等の企画を行なっていきます。 

まだまだ至らない点が多くご迷惑をおかけしてしまうこともあるかと思いますが 

どうぞよろしくお願い致します。 
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ハロハロキッズ です！県信用組合協会と山梨県民

信用組合より寄付を頂き、タブレットを購入しまし

た。療育活動に新たなアイテムが加わり、 

子どもたちの今後のために 

有意義に活用していきたい 

と思います！(三科)  

 

 

 

 

 

 

 

ハロハロ二番館です。コロナ禍では、さまざまな

ご不便をお掛けしていましたが５類移行に伴い、

以前の活動や支援体制に戻したいと思っておりま

す。今後も以前同様、活動を実施し、キャンセル

待ち解消に努めていきたいと 

思います。(青山) 

 

 

  

  

 

 

 

 

 

相談支援部は設立１１年目になりました。ご本

人、ご家族、支援関係者、地域の方々との関わり

や対話を通していつも現場から多くのことを学

んでいます。 

今年も意思決定支援を中心に 

ご本人本位の支援を目指して 

いきたいです。(吾妻) 

ワーキングベースプロペラ【生活介護】  サビ管 山本 昭仁 

令和 5年度よりワーキングベースプロペラでサービス管理責任者となりました山本

です。初めて携わる本格的な生活介護事業及び農作業と和紙などを扱う製品作りに

四苦八苦しております。ただ、プロペラの利用者様は温かく、「大丈夫だよ。」「こう

やるんだよ。」など、様々な励ましやアドバイスして下さるので、落ち込まずに前を

向いて取り組む事が出来ています。プロペラの築き上げてきた「ご本人のニーズや

強みを生かし、働く事や社会参加する機会を設け、社会での役割や居場所づくりに

貢献する」という想いを繋げていくためにも、皆様のお力添えを頂き精進していき

たいと思います。改めて、今年度も何卒よろしくお願いいたします。 

各事業所の近況をお届けします！ 

 

ハナモモが開所し 1年が経ちます。今年は社会参

加活動を増やしていくと共に、近隣住民との交流

が持てるように地域貢献を視野 

に入れた活動を提供していきた 

いです。講師をお招きしながら、 

専門的な活動も提供したいと考 

えております。(標) 

ハロハロ一番館【生活介護】  管理者・サビ管 松嶋 吏 

令和 5年 4月 24日よりハロハロ一番館の管理者を務めさせて頂く事になりました

松嶋吏です。ハロハロ一番館が今まで築き上げてきた形を守りながら、今年度の支

援方針である『法人の理念に則り、日中活動の役割をしっかりと認識した上で支援

していく。また利用者一人一人が心身ともに健康を保つことを基本に据えた上で、

ご本人のニーズや強みを生かし社会へ参加してもらえるような機会を多く提供し、

利用者の社会での役割や居場所づくりを意識して支援していく』を念頭に皆様の力

をお借りしながら各々が活躍できる場を提供していきたいと考えています。至らな

いことも多々あると思いますが、どうぞよろしくお願い致します。 
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理事長より 

 

三富福祉会理事長  

山西 孝 

三富福祉会は永遠に仕事をします 

 2023 年 6 月 山西 孝 
 社会福祉法人では決算理事会が 5 月末ごろに開催し、6 月末に評議員会を開催し決算

の承認と役員改選を行う運びであると思います。毎年の事ではありますが社会福祉法人

の責務の重さを実感する次第です。 

 山梨県峡東地区において当法人の事業が果たしている役割は大きく、障害の有る人の

生活に重要な役割を負っています。 

 平成元年に法人が認可され翌年白樺園が開設し、32 年間地域の福祉ニーズに応えて少

しずつ事業を増やしてきました。その結果主な事業所は 10 か所に増え小回りの利かな

い法人になってしまった感があります。 

 持続可能な社会 SDGｓが世間で叫ばれている今、三富福祉会も持続可能なのか自問し

ています。三富福祉会は永遠に仕事をする義務があります。オワコンになったからと言

って閉鎖するわけにはいきません。 

 今年度の人事異動は管理者も含める大規模なものでした。理事長の私が白樺園管理者

でなくなるのは 25 年ぶりの事です。今年度からは総合管理者としてすべての事業所を

把握します。 

 法人の各事業は各管理者の努力のたまもので順調に事業を行っています。しかし各事

業が有機的にまとまって機能していると言えるでしょうか。白樺園の目的と 2 番館の目

的は別々の対象者を想定しています。同じように 1 番館とハナモモは別の対象者を見て

います。所属利用者だけの利便を優先している節もあります。グループホーム利用者へ

の看護師の係わりの少なさも課題でありました。相談支援のサービス利用計画と生活介

護事業の個別支援計画は十分に連動しけん制し合っているでしょうか。 

法人内の解決すべき課題は多くあります。解決するためには法人が一つのチームにな

ることです。チームとは共通の目的を持ち、各々役割を分担して、協力しあうことです。

法人の目的は各事業所の目的であり同一である筈です。目的は複数あり事業所ごとに独

自の目的が有ることは認めます。優先されるのは法人の統一された目的です。この目的

のために各事業所が事業内容から役割を分担し、その上で協力体制を敷くことで一つの

チームとなります。 

 総合管理者が各事業を把握することも重要になります。各事業所でルールが異なって

いて職員の働く環境に大きな違いがあってはなりません。今年度からは総合管理者が各

事業所の主な会議にはすべて出席し内容を把握します。理事長の仕事だけをしていては

不十分であると思っています。 

 今年度は法人全体のルールを再統一します。職員への情報提供はオープンにします。

事業所の各会議にはパート職員も参加してもらいます。   

「法人は職員が期待していることを提供できているか？職員が仕事に幸せを感じて

意欲的に取り組めているか？」を総合管理者として追及していくつもりです。 

 三富福祉会が一つのチームとして同じ目標を共有し、協力し合って、各々の役割を担

うことで三富福祉会が関わっている利用者の皆さんが「その人らしく」生きることが実

現するのだと思います。 

 【三富福祉会は永遠に仕事をします】 
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まだまだ慣れないこと

も多いですが、担当利

用者さん含め、皆さん

のことを良く知って、

よりよい支援ができる

ように頑張っていきま

す。 

白樺園 

生活支援員 

中澤
なかざわ

 利徳
としのり

 

今年度も新たに職員が入職いたしました。ご挨拶申し上げます。 

今年度より二番館で正規職

員になりました。 

努力、笑顔、感謝、謙虚の

姿勢を持ち、利用者さんと

真摯に向き合い誠心誠意努

めさせて頂きたいと思いま

す。よろしくお願いいたし

ます 

永年勤続表彰 

三富福祉会永年勤続表彰が行われました 

 

勤続２０年 W.B.プロペラ 山本昭仁 

      ハロハロ二番館 渡辺忠臣 

ハロハロキッズ 篠田梨恵子 

勤続１０年 ハナモモ 志村裕三 

分からない事や大変

なことがたくさんあ

りますが、とてもやり

がいのある仕事だと

思っています。これか

らもよろしくお願い

いたします。 

白樺園 

生活支援員 

依田
よ だ

 真愛
ま い

 

白樺園 

生活支援員 

長澤
ながさわ

明香里
あ か り

 

白樺園 

生活支援員 

星野
ほ し の

 陽向
ひ な た

 

働き始めてまだ 3 か月し

か経っていませんが、

日々の支援を頑張りたい

と思います。宜しくお願

い致します。 

前職では接骨院や整体院

で仕事をしていました。

障害や介護についての知

識や理解が足りていない

ので、働きながら学んで

いきたいと思っていま

す。ご迷惑をかけるかも

しれませんが、精一杯頑

張っていきたいと思いま

す。よろしくお願いいた

します。 

管理者以外の令和５年度職員の異動について 

上田三佐子  白樺園⇒グループホーム       鈴木 次美 ハロハロ一番館⇒白樺園 

平井健太郎  グループホーム⇒白樺園       篠田 未希 ハロハロ一番館⇒白樺園 

日原 栄一  ハロハロ一番館⇒グループホーム  田嶋絵里華 白樺園⇒ハロハロ一番館 

内田 佳那  白樺園⇒グループホーム 

ハロハロ二番館 

生活支援員 

宮川
みやがわ

 浩之
ひろゆき

 

https://1.bp.blogspot.com/-dQVmR-Kw3jQ/Wat2rT8bw0I/AAAAAAABGaQ/oVaUV1iAL6UBZTVinZCAlwtgBfwfzEHhQCLcBGAs/s800/maku_kouhaku.png
https://1.bp.blogspot.com/-dQVmR-Kw3jQ/Wat2rT8bw0I/AAAAAAABGaQ/oVaUV1iAL6UBZTVinZCAlwtgBfwfzEHhQCLcBGAs/s800/maku_kouhaku.png
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 二
〇
一
九
年
度
に
入
職
し
た
お
二
人
に
話
を
う
か
が
い
ま
し
た 

●
五
年
目
に
な
っ
て
の
気
持
ち
を
教
え
て
く
だ
さ
い 

内
田
「
今
年
事
業
所
を
異
動
し
て
、
入
所
施
設
と
グ
ル
ー
プ
ホ
ー
ム
で
は
住
環
境
が 

違
う
と
感
じ
ま
し
た
。
覚
え
る
事
が
多
い
で
す
が
頑
張
り
ま
す
。」 

中
込
「
五
年
目
と
い
っ
て
も
正
直
あ
ま
り
実
感
が
無
く
、
い
つ
の
間
に
か
経
っ
て
い
た 

心
地
で
す
が
、
リ
ー
ダ
ー
と
い
う
役
職
に
責
任
感
を
感
じ
ま
す
。」 

●
入
職
し
て
か
ら
五
年
の
間
で
、
自
分
の
中
で
変
わ
っ
た
事
は
あ
り
ま
す
か
。 

内
田
「
人
事
異
動
し
て
か
ら
は
毎
日
が
勉
強
で
す
。
Ｇ
Ｈ
の
利
用
者
さ
ん
は
部
屋
で
テ 

レ
ビ
ゲ
ー
ム
を
し
た
り
Ｄ
Ｖ
Ｄ
観
た
り
と
、
そ
れ
ぞ
れ
の
方
の
余
暇
の
過
ご
し

方
が
あ
り
非
常
に
新
鮮
で
す
。
常
に
初
心
の
気
持
ち
を
忘
れ
な
い
よ
う
に
と
思

っ
て
い
ま
す
。」 

中
込
「
他
の
人
か
ら
良
く
笑
う
よ
う
に
な
っ
た
と
言
わ
れ
ま
し
た
。
利
用
者
さ
ん
と
コ 

ミ
ュ
ニ
ケ
ー
シ
ョ
ン
を
取
る
こ
と
が
多
く
な
り
、
言
葉
に
つ
い
て
考
え
る
事
も

多
く
な
っ
た
気
が
し
ま
す
。」 

●
支
援
に
や
り
が
い
を
感
じ
る
事
は
ど
ん
な
こ
と
で
す
か 

中
込
「
利
用
者
さ
ん
の
表
情
の
変
化
や
、
笑
顔
を
見
せ
て
も
ら
え 

た
時
に
や
り
が
い
を
感
じ
ま
す
。」 

●
今
後
に
向
け
て
意
気
込
み
を
お
願
い
し
ま
す 

内
田
「
悩
み
な
が
ら
も
、
学
ん
だ
こ
と
を
活
か
せ
る
よ
う
に
、 

そ
の
人
自
身
の
事
を
よ
く
見
て
い
き
た
い
で
す
。
」 

中
込
「
目
の
前
の
事
を
一
つ
一
つ
丁
寧
に
対
応
し
て
い
き
た
い
で 

す
。
視
野
を
広
げ
た
い
で
す
が
、
そ
の
前
に
確
実
に
出
来 

る
事
を
増
や
し
た
い
と
思
い
ま
す
。」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５月中旬から下旬頃、数回に渡ってパートタイム

職員研修を実施しました。この研修プログラムは、

三富福祉会職員が障害福祉の分野で必要な知識や

スキルを習得し、日々の業務の中でより専門性を高

めて行くことを目的としております。法人研修部か

ら利用者様の権利擁護や福祉従事者の基本姿勢、支

援者のメンタルヘルスについての講義があり、また

山西理事長からは法人が一つになるため全職員で

協力し合う体制を作っていきたいことについて、話

がありました。 

現在法人には１２０名の職員が 

おり、内約５０名のパートタイム 

職員が在籍しております。全職員 

一丸となり、ご本人らしい生活の 

実現に向けて今後も支援に努めて 

まいります。 

パートタイム職員研修を実施しました 

この度、県信用組合協会と山梨県民信用組合よ

り、「しんくみピーターパンカード」の収益金の

一部を放課後等デイサービスハロハロキッズに

寄付していただき、先日贈呈式が行われました。

目録とともに県民信組の南邦男理事長より「有効

に活用してもらいたい」とのお言葉をいただいて

います。山西理事長より「子供たちが楽しみ、学

べるものを購入させてもらいたい」とお伝えしま

した。いただいた寄付金は子供たちが活用できる

ものを購入していきます。 
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寄付金をいただきました 
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 来年度（Ｒ6 年 4 月）オープンに向けて、新しいグループホーム（10 人定員）の建設準備が急ピッ

チで進んでいます。建設用地の取得および社会福祉施設整備国庫補助金の資金調達は何とか目途が立ち

ました。最たる課題は「はたらきびと」の確保です。土・日・祝日を含めて早番・遅番・夜勤の交替勤

務を担当していただけるスタッフ（新卒、既卒、パートスタッフ）を法人全体で相当数の人員を採用す

る必要があります。「白樺園」に入所している利用者さんが楽しみに待ち望んでいるグループホームで

の新しい暮らしの実現に向けて、必要とする人材の確保は喫緊の課題です。幸いにも若手スタッフを含

めて法人職員の皆さんが「我がこと」として人材確保に大変協力的に動いていだけるので担当者として

はとても心強く感じています。山梨県内では、今後更なる人口減少（若者世代のいわゆる生産年齢人口 

                 の減少）は、我々福祉業界のみならず全産業界に共通した課題 

                  でありますが、利用者さんの豊かな暮らしの実現に向けて職員 

                 スタッフ一同更に前進してまいります。 

                              皆様方のご支援ご協力をよろしくお願いいたします。 

   

   

       

＜アイメッセ合同就職説明会＞ R5 年 6 月 

                     

人材開拓 project 
 

  管理部長（採用担当） 

佐野 毅 

天の川をイメージしたこの作品は、雨がしとしとと降

るある日の午前に出来上がりました。梅雨という時期

もあり星空を眺めるという機会は、少ないかもしれま

せん。そんな見えない数多の星々が輝ける大河に思い

を馳せて、この作品は生まれました。梅雨が明ければ

夏。今年はみんなでこうした星々を眺める機会がたく

さんある事を楽しみにしています。(丸山) 

 

記 

 ＜職員募集中！！＞  

生活支援スタッフ（資格不問） 

（社会福祉士、精神保健福祉士あれば尚可） 

看護師、栄養士、事務員、ヘルパー 

（詳細は、採用担当までお問合せください。） 

☆表紙作品紹介☆ 

編 

【採用に関するお問い合わせ】 

☎ 0553-34-9200 三富福祉会・採用担当まで 

集 

三富福祉会通信 Vol１８！！ 

２０２３年度もよろしくお願いします。 

今年度最初の今号は、大規模な異動に伴う法人

の新体制についてご紹介いたしました。今まで培

ってきた支援を振り返り、新たに強化していく支

援や、見直す支援をそれぞれ検証・検討している

最中です。コロナが５類となったことで、利用者

様、保護者様、関係機関の皆様と直接お会いして

お話しできる機会も持ちやすくなると思います。

ご要望やご質問等、気兼ねなくお伝えいただけま

すと幸いです。法人理念を念頭にワンチームを目

指して体制を築いていきます。(吾妻) 

広報部委員：吾妻、日原、青山、丸山、朝倉、寺田 

 

後 

ハロハロ一番館 アート活動 

ご厚意をありがとうございました。 

令和４年度の三富福祉会後援会費合計額は 

1,125,368円でした。法人における社会福祉事業

のための後援会費につきまして、たくさんのご厚

意を賜りましたことを謹んで感謝申し上げます。

ご協力いただいた方々のお名前、金額等は失礼な

がら控えさせていただきますことをご理解くだ

さい。当法人が益々の発展を遂げるよう、今後と

もご支援ご協力のほどよろしくお願い申し上げ

ます。【事務長 矢崎】 


